

Economía

Las posibilidades de que el dólar pueda superar la barrera de los \$ 4.500

La moneda estadounidense sigue al alza y las acciones bajan. Expertos plantean cómo negociar con EE. UU. arancel del 10 %.

La guerra comercial desatada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el temor a una recesión mundial están impactando la tasa de cambio en Colombia. Desde el anuncio del gigante norteamericano de imponer aranceles a las importaciones provenientes de 184 países en el mundo, con una tarifa mínima de 10 por ciento y una máxima de 50, el dólar ha venido creciendo.

Solo en la jornada del lunes, la moneda aumentó casi 100 pesos hasta los 4.374,53 pesos y el peso colombiano ya se ha convertido en el que más terreno ha perdido contra el dólar en los mercados emergentes desde el anuncio.

Ayer la jornada estuvo más tranquila. La moneda cerró en un precio promedio de 4.388 pesos, lo que representó un aumento de 13,47 pesos frente a la tasa representativa del mercado (TRM) de 4.374,53 pesos.

El interrogante es si seguirá al alza e incluso podría superar los 4.500 pesos en promedio. Para Felipe Campos, gerente de Inversión y Estrategia de Alianza Valores, hay una alta probabilidad de que el dólar siga aumentando en Colombia; sin embargo, considera que su comportamiento dependerá de los eventos que se vayan dando los próximos días, en especial, tras la decisión de Trump de elevar los aranceles a China a 104 por ciento.

“Es clave revisar como China peleó la guerra comercial del 2018 con su moneda. Hoy el yuan está en máximos. Si la forma que va a competir es con el dólar, aumentan las posibilidades de romper la barrera de los 4.400 pesos”, opinó.

Según un análisis del Banco Popular, en ese momento el incremento del dólar a nivel mundial afectó a Colombia, al igual que a la mayoría de los mercados emer-

gentes. Si bien en febrero del 2018 la moneda se cotizaba en 2.785 pesos, tras la primera ronda de fortalecimiento terminó en 2.926 pesos, un aumento de 5 por ciento.

“En Colombia, el dólar cerró 2019 en 3.275 pesos, lo que implica una devaluación del 17,5 por ciento. Esto muestra que a pesar de que Colombia no estaba directamente implicada en el conflicto comercial, la devaluación del yuan y, en general, de las monedas emergentes, provocó una fuerte pérdida de valor en el peso colombiano”, dice el análisis.

De acuerdo con Juan David Ballén Ramírez, director de Análisis y Estrategia de Aval Casa de Bolsa, es determinante tener en cuenta que estamos en medio de una guerra fría, lo que dificulta que las potencias lleguen a un acuerdo.

“Si lo logran pronto, los mercados se calmarían y el dólar descendería. Sin embargo, en caso de que las ten-

siones comerciales entre las potencias se prolonguen podría desencadenarse una recesión económica global, lo cual mantendría el dólar fuerte en el mundo. Además, el desplome del precio del petróleo y el alza del dólar ponen en aprietos al gobierno colombiano, ya que encarecen el servicio de la deuda”, aseguró.

Por su parte, las acciones de las empresas que están inscritas en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), retrocedieron ayer 3,54 por ciento por tercera jornada consecutiva, acumulando un retroceso de 6,44 por ciento. No obstante, tanto en el corrido del año, como en el año completo, el avance del principal indicador se mantiene por encima del 15 por ciento.

Ecopetrol fue la acción más castigada de la jornada, con un descenso de 6,7 por ciento, seguida por preferencial Grupo Argos (5,14 por ciento) e ISA, (5,03 por ciento), según la BVC.

Para la presidenta de la Cámara Colombo Americana (AmCham Colombia), María Claudia Lacouture, “es momento de actuar con urgencia y determinación frente al arancel impuesto por Estados Unidos. Es momento de activar con firmeza y liderazgo la diplomacia comercial”.

AmCham recomienda que el Gobierno solicite de inmediato consultas bilaterales a través del mecanismo de solución de controversia del acuerdo comercial, “para invocar el claro caso de incumplimiento”. Según Lacouture, esta es una herramienta legal del tratado de libre comercio (TLC) con Estados Unidos y “debe usarse sin dilaciones”.

Además, se debería diseñar un plan de acción inmediata para atender los puntos de fricción que han deteriorado la relación comercial bilateral con Estados Unidos, principal socio comercial de Colombia.

ACCIONES QUE MÁS CAYERON EN LA BOLSA DE VALORES DE COLOMBIA

